

## 静岡県御殿場市議会を視察研修

議会報編集委員会は7月2日、3日の日程で、静岡県御殿場市に議会報の視察を行いました。

御殿場市の議会報の特徴は、市議会の動き・宣伝を積極的にやっていることです。広報委員会（常任委員会）とすることで、従来の市議会だよりによる広報活動だけでなく、ホームページやケーブルテレビの録画放送を活用した活動報告や情報公開を積極的に展開しています。

また、一般質問の記事には議員の顔写真とテーマ写真を掲載し、見やすく、分かりやすい紙面になっています。渋川市は議員の写真掲載は自己PRになるからとだめですが、変革すべき点ではないかと考えます。各常任委員会の視察報告でも写真掲載があります。議案に対して、委員長報告や反対・賛成討論が掲載

されていて、委員会や本会議での議員・会派の態度がしっかりと市民に伝わるように工夫されています。

本市の編集委員会は任意組織ですが、御殿場市のように常任委員会にして、議会の活動報告や情報公開を積極的に行い、市政の動向について市民に理解を深めていただくために、文明の利器を使用した広報活動が求められているのではないかと、痛感させられました。（副委員長 加藤幸子）



御殿場市での視察

## 議会往来

### 7月

- ▽29日 山梨県北杜市議会が視察来庁
- ▽31日 岩手県奥州市議会が視察来庁

### 8月

- ▽3日 愛知県知多市議会が視察来庁
- ▽19日～21日 市民経済常任委員会が宮崎県綾町・えびの市・鹿児島県霧島市へ行政視察
- 10月
- ▽7日 千葉県習志野市議会が視察来庁
- ▽8日 茨城県稲敷市議会が視察来庁
- ▽13日～15日 総務企画常任委員会が北海道赤平市・室蘭市へ行政視察
- ▽23日 山口県下関市議会が視察来庁
- ▽27日 千葉県山武市議会が視察来庁
- ▽27日～29日 教育福祉常任委員会が島根県大田市・山口県下関市へ行政視察

## 訂正とお詫び

8月1日に発行した第15号しぶかわ市議会だよりの5ページに掲載した予算特別委員会の主な質疑の4問目の土木費の答弁中、「上南雲地区で県が実施」とあるのは、正しくは「市が実施」の誤りでした。また、同号8ページの高橋敬議員の一般質問4問目の答弁中、「渋川市地球温暖化対策実行委員会」で取り組んで」とありますが、正しくは「渋川市地球温暖化対策実行計画」で取り組んで」の誤りでした。訂正してお詫びします。

## 議会報編集委員会

委員長	世子之司彦敬作行
副委員長	嗣幸信信俊 愛政
委員	方藤カ成 藤橋田丸
委員	平加安今伊高須都
委員	川

## 編集後記

見えてこないトンネルの出口を見つけないが、市長・議員・職員が一つになり経費節減を考え、将来の渋川市を模索しています。10月からの下半期に備えて、心を一本化していかなければなりません。

世界や国や県が、慌てている、渋川市は独自に安心して生活することができ、そして市民が元気で、心の底から楽しんで暮らせることができるまちであるために。

新市長を迎えた議会も、より一層、居心地の良い、市民の気持ちをお大切にする渋川を目指していきます。形あるものを壊しても、無から物を生み出すことに、挑戦していく渋川市を展望したい。（今成 信司）